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Consiglio provinciale al car-
diopalma, quello di oggi: Ë la 
giornata decisiva per il futu-
ro del Savonese per quanto ri-
guarda la gestione dei rifiuti 
e  dell�igiene  urbana.  Dopo  
rinvii,  tensioni,  spaccature,  
torna oggi, in consiglio pro-
vinciale, a Palazzo Nervi, il  
voto per l�approvazione del 
piano industriale di Sat, la so-
ciet‡ partecipata del Comu-
ne di Vado, a cui dovrebbe es-
sere affidato in house, quindi 
in modo diretto, la gestione 
del servizio dei 65 Comuni sa-
vonesi (capoluogo escluso). 

Dopo un lungo percorso,  
che ha portato i Comuni in 
questa  direzione,  da  fine  
2021 sono iniziate le fratture 
politiche, con uno slittamen-
to dei tempi. L�affido dell�Am-
bito  territoriale  ottimale  
(Ato) del Comune di Savona 
con gara pubblica al gruppo 
Egea,  Idealservice  e  Docks  
(l�affido Ë  ancora  provviso-
rio) e la sconfitta di Sat, che 
aveva partecipato alla  gara 
con Iren, ha sparigliato anco-
ra di pi˘ le carte. Oggi, il pas-
saggio definitivo: se il voto 
dei sindaci e degli ammini-
stratori che compongono l�en-
te Provincia porter‡ alla boc-
ciatura del piano industriale, 
il percorso, svolto in anni di 
lavoro per il mantenimento 
del servizio pubblico in hou-
se, salter‡ in modo definiti-

vo. Se, invece, ci sar‡ l�appro-
vazione, si aprir‡ la strada a 
Sat. 

OBIETTIVO TARIFFA PUNTUALE 

L�obiettivo Ë il raggiungimen-
to  della  cosiddetta  tariffa  
puntuale. Ciascun cittadino, 
cioË, dovr‡ pagare la Tari, la 
tassa sui rifiuti, proporziona-
ta alla produzione dei rifiuti. 
Meglio detta: chi produce me-
no spazzatura pagher‡ meno 
e viceversa. Il raggiungimen-
to dell�obiettivo finale avver-
r‡ attraverso un percorso gra-
duale. Il cronoprogramma at-
tuativo di Sat prevede una fa-
se di transizione della durata 
di 24/36 mesi, dalla data di 
stipula del contratto di affida-
mento, per la quale Sat si im-
pegna a subentrare nelle ge-
stioni in corso alle medesime 
condizioni tecniche ed econo-
miche. Nella successiva fase, 
a regime, Sat si  impegner‡ 
all�attivazione in tutti i Comu-
ni della raccolta porta a porta 
arrivando infine alla tariffa-
zione puntuale. 

I SOSTENITORI DEL PIANO

Tra i pi  ̆decisi sostenitori del 
percorso verso l�in house c�Ë il 
sindaco di Cisano e consiglie-
re provinciale  Pd,  Massimo 
Niero.  ´Abbiamo  lavorato  
con tanti colleghi o dice- sin 
dalla precedente amministra-
zione di Monica Giuliano. Si 
tratta di una scelta strategica 
per il nostro territorio. Sareb-

be un grave errore mandare 
tutto all�aria. I primi a pagare 
sarebbero i cittadiniª. Tema 
delicato e causa di fratture Ë 
anche quello della futura go-
vernance di Sat. ́ Dovremo la-
vorare sui patti para-sociali o 
dice Niero- affinchÈ tutti i ter-
ritori abbiano voce in capito-
lo sui futuri investimenti di 
Sat. Il consiglio provinciale, 
quale ente d�ambito, sar‡ ga-
rante del ruolo di ciascun Co-
muneª.  In  questo  senso,  la  
Provincia ha dato mandato al-
lo studio legale di  Lorenzo 
Cuocolo di redigere una boz-
za per il nuovo statuto di Sat. 
Secondo indiscrezioni, perÚ, 
anche  il  Comune  di  Vado,  
che detiene le quote maggio-
ritarie di Sat, avrebbe fornito 
un incarico,  in  questo  caso 
all�avvocato Paolo Gaggero, 
per la stesura dello statuto. 

I DUBBI DELLA LEGA 

Dubbi e perplessit‡ tra i sinda-
ci dei Comuni di segno leghi-
sta, i pi  ̆restii all�affido a Sat. 
´A nostro parere o ha detto il 
consigliere  provinciale  del  
partito di Salvini, Alessandro 
Navone - il piano industriale, 
che oggi dovr‡ essere votato, 
non tiene conto delle peculia-
rit‡ dei singoli Comuni. Vo-
gliamo poi maggiori garan-
zie sulla governance futura. 
Valuteremo, comunque, og-
gi quale sia il percorso miglio-
re per il nostro territorioª. �
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LA LETTERA

lȅambito riguarda 65 comuni, savona Ë esclusa

Rifiuti, per Sat il giorno della verit‡

Partoanalgesia,

costi azzerati

e servizio mantenuto

Alla luce di quanto pubblicato 
giovedÏ 24 febbraio su Il Seco-
lo XIX, mi sembra opportuno 
fare alcuni chiarimenti al fine 
di  ricostruire  con  maggiore  
precisione il  vero  senso del  
servizio di partoanalgesia che 
ho contribuito a mantenere at-
tivo presso l'Asl2 Savonese.
In primo luogo, non compren-
do il senso di quel iservizio 
non pagatow presente nel tito-
lo. Inizialmente la partoanal-
gesia aveva un costo comples-
sivo di circa 100 mila euro. 
Riorganizzando il tutto con ri-

sorse interne,  siamo riusciti  
ad azzerare i costi e a mante-
nere attivo il servizio. Non cre-
do che far risparmiare una ci-
fra del genere all'Azienda (e 
quindi alle tasche delle perso-
ne) possa essere qualcosa di 
criticabile.
Il servizio Ë stato interrotto a 
causa  della  pandemia  da  
SARS-CoV-2. Come annuncia-
to dal Presidente del Consi-
glio, Mario Draghi, lo stato di 
emergenza dovuto alla pande-
mia  terminer‡  il  31  marzo  
prossimo. Sar‡ compito della 
Dirigenza generale di Asl2 va-
lutare la  ripresa dell'attivit‡ 
gi‡ a partire dal giorno succes-
sivo.
Terzo punto: mi pare una al-

quanto  bizzarra  proposta  
quella di avere una infermie-
ra idedicataw alla partoanalge-
sia in un momento storico in 
cui  le  risorse  (specie  quelle  
umane)  devono  essere  otti-
mizzate sotto tutti i punti di vi-
sta. Non comprendo a cosa po-
trebbe dedicarsi una figura di 
questo genere dal momento 
in cui la partoanalgesia non Ë 
in atto e considerando, soprat-
tutto, che tutti i professionisti 
della sanit‡ sono indispensa-
bili per favorire la ripresa dei 
normali servizi.
Infine, nell'articolo viene ripe-
tutamente  citato  il  Dottor  
Massimo Vaira, mancato tre 
anni fa. Trovo di gusto discuti-
bile citare un professionista, 
un collega che, anche volen-
do, non ha possibilit‡ di repli-
ca. Sarebbe stato molto me-

glio lasciarlo stare.
Brunello Brunetto, ex primario, 
attualmente consigliere regio-

nale della Lega e presidente 
commissione Sanit‡.

Il risparmio, in qualsiasi cam-
po ci  si  trovi,  non Ë  mai  un  
´qualcosa  di  criticabileª.  Al  
contrario un aspetto da tenere 
sempre in considerazione. Con 
un ma,  perÚ.  No,  quando di  
mezzo c�Ë la salute della gente e 
quella che il dottor Brunetto ha 
praticato e in Regione dovreb-
be difendere: la sanit‡ pubbli-
ca. In quest�ottica la parto anal-
gesia dovrebbe inserirsi e conti-
nuare a vivere come aveva so-
stenuto  Massimo  Vaira,  mai  
troppo ricordato per il suo im-
pegno e sacrificio a favore dei 
pazienti. Soprattutto se di tene-
ra et‡. Se ricordare quello che 
Vaira ha fatto in vita Ë di ́ catti-

vo gustoª, mi spiace. Non lo ca-
pisco proprio. Al punto che l�Asl 
gli ha voluto dedicare una sala 
dell�ospedale nel corso di una 
cerimonia molto sentita ed alla 
quale  l�ex  primario  Brunetto  
Brunello non era presente.
Lo stesso Massimo Vaira si bat-
terebbe per tornare alla partoa-
nalgesia che non si capisce per-
chÈ sia stata sospesa da Brunet-
to. Bene il risparmio di 100 mi-
la euro, ma il servizio era svol-
to a turno dal guardiano ane-
stesista presente in ostetricia. 
Figura professionale e soprat-
tutto presenza che non Ë stata 
sospesa nei terribili due anni di 
pandemia.  Due  anni  difficili  
per la sanit‡, ma perchÈ non in-
caricare il guardiano di effet-
tuare  l�analgesia  del  parto?  
Scelte.

G. CIO.

In Provincia si decide per lȅaffidamento del servizio di raccolta e del ciclo integrato allȅazienda vadese

Elena Romanato / SAVONA

Riunire gli uffici dei servi-
zi  sociali  e  istruzione  
all'ex asilo San Lorenzo. 
La giunta ha approvato il 
progetto di fattibilit‡ tec-
nica ed economica della 
ristrutturazione  dell'ex  
Casa  della  Madre  e  del  
Bambino,  prevista  nel  
bando ´Pinquaª, Qualit‡ 
dell'abitare per cui la pre-
cedente  amministrazio-
ne ha chiesto un finanzia-
mento di 15 milioni. Il pia-
no di investimenti Ë poi 
stato poi rimodulato dal-
la giunta Russo per 14 mi-
lioni.

Nel  caso dell'ex asilo,  
per il recupero il Comune 
ha chiesto i 2,9 milioni. Il 
progetto  prevede  la  ri-
strutturazione con l�ade-
guamento degli spazi in-
terni e degli impianti mec-
canici ed elettrici per ac-
corpare nello stabile tutti 
i servizi del sociale, con 
una ´piastraª dei servizi 
sociali,  sociosanitari  ed  
educativi del Comune. At-
tualmente l�immobile di  
propriet‡ Comunale rico-
pre circa 1.563 metri qua-
drati e, come Casa del vo-
lontariato, ospita alcune 
associazioni  di  volonta-
riato. Con l'accorpamen-
to degli uffici dei Servizi 
sociali in un unico stabile 
il Comune potr‡ garanti-
re una migliore organiz-
zazione del settore. La ca-
sa della Madre e del Bam-
bino  fu  costruita  dal  4  
aprile del 1938 e conclu-
sa  il  30  settembre  del  
1939 e ospitava consulto-
ri  pediatrici  e  servizi  di  
ostetricia,  un  refettorio  
materno  e  infantile,  un  
asilo nido e uffici per l�as-
sistenza sociale e il comi-
tato di patronato. L�asilo 
era stato chiuso nel 2017 
dalla  precedente  giunta  
per carenza di personale 
e delle risorse per metter-
lo a norma. Palazzo Sisto 
aveva stanziato 150 mila 
euro per alcuni interventi 
ma la cifra non era suffi-
ciente ed era arrivata la 
chiusura. Poi nel 2018 la 
decisione di dedicare par-
te degli spazi dell'ex asilo 
erano stati  dedicati  alla 
Casa del volontariato. �
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Servizi sociali
e istruzione
nellŽex asilo
San Lorenzo
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